

## Champagne-Ardenne deux communes labellisées petites cités de caractère

Écrit par [jocelyne.hubert@finances.gouv.fr](mailto:jocelyne.hubert@finances.gouv.fr) (Jocelyne Hubert)  
Mercredi, 06 Juin 2012 00:00 -

---

La Champagne-Ardenne, déjà très engagée dans la valorisation de son patrimoine architectural et culturel, a choisi de développer un réseau de Petites Cités de Caractère.

Ce réseau, initié en 1977 en Bretagne, existe également en Franche-Comté et dans les Pays de la Loire. Il a pour vocation de mettre en valeur l'authenticité et la diversité du patrimoine des petites communes.

Initiée et coordonnée par le Comité Régional du Tourisme, la 1ère campagne d'homologation a été lancée en Champagne-Ardenne en 2011.

Pour accéder au label, toute commune candidate doit répondre à la fois à des critères préalables d'admission et à une série d'engagements en faveur du patrimoine, de l'accueil du public et de l'animation (détails ci-dessous).

Après examen des dossiers de candidature reçus et suite aux visites de terrain effectuées dans les communes, le comité d'homologation s'est réuni le 21 mai 2012 pour délibérer. Deux communes de la région ont été labellisées : Bourmont et Vignory, toutes deux situées en Haute-Marne.

### **- Bourmont, un belvédère dans un écrin de verdure**

Campé sur un éperon rocheux dominant la vallée de la Meuse, Bourmont est situé aux confins de la Champagne et de la Lorraine. Sa position offre des panoramas exceptionnels sur les paysages verdoyants et boisés environnants. Le village présente des caractéristiques particulières, avec deux églises et un habitat à l'architecture de qualité, resserré dans l'enceinte médiévale. La beauté de la pierre de taille mariée aux teintes végétales de ses jardins en terrasses invite à la promenade le long des rues tranquilles.

### **- Vignory, une architecture marquée par l'Histoire**

Fief des seigneurs de Vignory au début du XIe siècle, le village s'implante à la rencontre de la Marne à l'est et de la forêt de l'Etoile à l'ouest. Les vestiges du vaste château-fort témoignent du passé médiéval ainsi que le haut donjon du XIIe siècle, la Tour au Puits et les vestiges des remparts. Le village est aujourd'hui célèbre pour son église Saint-Etienne et ses chapiteaux sculptés, chef d'œuvre majeur dans l'histoire de l'art français.

[en savoir plus](#) [ [HTM - 20 Ko](#) ]

**Consultez la source sur Veille info tourisme:** [Champagne-Ardenne deux communes labellisées petites cités de caractère](#)